

## ABSTRAKSI

DANG DARMAWAN, MATERI KITAB-KITAB YANG BERHUBUNGAN DENGAN  
PEMBENTUKAN AKHLAK SANTRI

Penelitian terhadap kitab Kuning yang digunakan di tingkat Tsanawiyah  
Pondok Pesantren Darussalam Subang

Akhlak adalah daya kekuatan sikap yang telah melekat pada diri  
seorang dan secara spontan diwujudkan dalam tingkah laku atau  
perbuatan.

Karena pentingnya akhlak itu, maka akhlak harus dikenalkan pada  
tiap orang dari sejak dini, supaya pada akhirnya nanti dengan jalan  
akhlaknya akan membawanya masuk surga. Hal ini sesuai dengan apa  
yang disabdakan oleh Rosulullah SAW:

أَكْثَرُ مَا يَدْخُلُ النَّاسُ الْجَنَّةَ: تَقْوَى اللَّهِ وَحَسَنُ الْخُلُقِ

Artinya: "Yang paling banyak memasukan manusia ke dalam surga adalah  
Taqwa kepada Allah dan Akhlak yang baik"

Pendidikan akhlak di pesantren bisa diperoleh salah satunya dari  
materi-materi yang ada dalam kitab kuning.

Dalam penelitian yang berhubungan dengan materi kitab-kitab kali  
ini penulis menggunakan metode deskriptif, sehingga dengan metode ini  
peneliti akan memperoleh gambaran atau lukisan secara sistematis,  
faktual, dan akurat tentang materi kitab kuning yang digunakan di tingkat  
Tsanawiyah Pondok Pesantren Darussalam.

Kitab kuning yang digunakan di tingkat Tsanawiyah Pondok  
Pesantren Darussalam berjumlah sepuluh (10) macam kitab. Dari kitab-  
kitab yang digunakan itu semuanya berhubungan dengan Ilmu Nahwu,  
Sharaf, Fiqih, dan Tauhid.

Dari hasil penelitian ini, penulis dapat menyimpulkan bahwa materi  
kitab-kitab yang berhubungan dengan akhlak yang digunakan di tingkat  
Tsanawiyah Pondok Pesantren Darussalam sangatlah sedikit bahkan  
tidak ada satu kitab pun yang murni berkaitan dengan akhlak.

Oleh karena pentingnya akhlak bagi seluruh santri di Pondok  
Pesantren Darussalam ini, maka penulis merekomendasikan kepada  
pihak yang lebih kompeten dalam mengatur kurikulum di pondok  
Pesantren Darussalam ini untuk terus berupaya meningkatkan Akhlak  
santri yang salah satunya dengan memperbanyak materi-materi kitab  
kuning yang berhubungan dengan akhlak.